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Cesfam de Placilla ya no 
da abasto tras casi triplicar 
número de inscritos 
Comunidad exige construcción del SAR. Creado para atender a cerca de 10 
mil personas, centro de salud tiene hoy registro de más de 27 mil pacientes. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaOestrellavalpod 

egún datos propor- 

S cionados por el con- 
cejal de Valparaíso 

Vicente Celedón (Ind., 
presidente de la comisión 
de Salud del Concejo Mu- 
nicipal, el Cesfam de Placi- 
lla fue construido en sus 
inicios para atender a cer- 
ca de 10 mil personas, sin 
embargo, a propósito del 
crecimiento inmobiliario 
que ha tenido el sector en 
los últimos años, hoy hay 
más de 27 mil inscritos - 
27.835 pacientes para ser 
exactos”, cifra que preocu- 
paa las autoridades, pero 
más aún a los vecinos, 
quienes insisten en que el 
Centro de Salud Familiar 
“quedó indudablemente 
pequeño”. 

Producto delo anterior, 
la comunidad pidea gritos 
la construcción de un SAR, 
recinto que hoy estaría en 
licitación por parte del Ser- 
vicio de Salud Valparaíso- 
San Antonio. 

“Hemos buscado insis- 
tentemente construir di- 
versos servicios que per- 
mitan mejorar la calidad 
de vida de sus habitantes y 
uno de los servicios más 

anhelados es la construc- 
ción del SAR, un Servicio 

de Atención de Urgencia 
de Alta Resolutividad, que 

descomprima la carga que 
recibe el Cesfam”, señaló 

el concejal Celedón. 
“Sabemos que ha avan- 

zado el proceso, sin em- 

bargo, no está del todo 
claro en qué etapa del 
proceso está la licitación, 
ya que si bien sabemos 
que la licitación en Merca- 
do Público ya está cerrada 

y que hubo más de un ofe- 
rente, tenemos dudas 

más específicas, como por 
ejemplo el inicio de las 
obras de construcción, 

    
que es lo que finalmente 
nuestra comunidad placi- 
llana quiere escuchar, cer- 
tezas”, agregó. 

INCERTIDUMBRE 

Para los vecinos, no hay 
certezas sino solo incerti- 
dumbres. 

“Nos sentimos bastan- 

tes frustrados, porque la 
idea del SAR quedó lista 
hace más de ocho años; es- 
te proyecto lo dejó listo la 
Presidenta Michelle Ba- 

Chelet en su último man- 
dato, es decir, lo dejó dise- 
ñado y con recursos apro- 
bados, que eran mil millo- 
nes de pesos. En ese enton- 
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ces, el SAR, por diversos 
motivos, no fue priorizado 
y no se pudo llegar a una 
concreción (...) se ha lla- 

mado a licitación más de 
cinco veces y a raíz de la 
pandemia, este proceso se 

paralizó completamente y 
después de ello, los mil mi- 

llones de pesos eran la na- 
da misma y ninguna em- 
presa seinteresó”, contex- 
tualizó Ana Tapia, dirigen- 
te de Placilla y presidenta 
del Consejo Local de Salud. 

“Se comenzaron a bus- 
car recursos y finalmente 
el ministerio de Salud y el 
de Desarrollo Social con- 

siguieron más dinero y 
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MUNICIPIO ATENTO 

Dada la relevancia que tiene este Centro de Salud para la ciu- 
dadanía, desdela Corporación Municipal de Valparaíso decla- 
raron que “el hecho de contarcon un Cesfam con más capaci- 
daden Placilla de Peñuelas es una necesidad quese ha pade- 
cido de una larga data”, esto considerando que “el actual re- 
cinto fue diseñado para una capacidad de 10 mil usuarios, si- 
tuación que ha cambiado totalmente”. Por eso, puntualiza- 
ron, “desde la Atención Primaria nos hemos ocupado de sacar 
el máximo rendimiento posible la infraestructura que tene- 
mos, ampliandola capacidad através de instalaciones modu- 
lares”, sin embargo, “eso noes suficiente”. En ese contexto, 
“estamos atentosa las licitaciones que está llevando a caboel 
Servicio de Salud y de la cual hemos participado de forma ac- 
tiva en sus bases, para que lleguen a buen puerto”. 
  

con esos recursos el pro- 
ceso se licitó. Entende- 
mos que se debería haber 
comenzado a construir el 
año pasado, en el mes de 
diciembre, pero el pro- 
yecto se ha retrasado... 
hemos buscado respues- 

tas, pero no sabemos na- 
da”, añadió preocupada. 

NUEVO CESFAM 
Desde el SSVSA declara- 
ron que “con el objetivo de 
mejorar la infraestructura 
y responder al crecimien- 
to poblacional”, se en- 
cuentra en marcha “el di- 
seño de un nuevo Cesfam 

para Placilla, el cual ten- 
drá capacidad para aten- 
dera 30 mil pacientes, Es- 
te proyecto responde di- 
rectamente a las necesida- 
des ciudadanas y cumple 
con los estándares norma- 
tivos vigentes”. 

Sin perjuicio de lo ante- 
rior, consultados particu- 
larmente por el SAR, no 
existió respuesta. 

Extraoficialmente, se- 
gúninformación recopila- 
da por este medio, la licita- 
ción que buscará concre- 
tar el proyecto del SAR 
existe y está en proceso de 
revisión. O 

  

  

   

IES EE 

NUEVA MEDIDA EN LA PLAYA LAS TORPEDERAS. 

| Las Torpederas: instalan cartel 
que prohíbe clavados extremos 
Lasemana pasada, Las Tor- 
pederas, único balneario 
apto para el baño en Val- 
paraíso fue noticia, tras la 

viralización de videos don- 
de jóvenes se lanzaban pi- 
queros a más de siete me- 
tros de altura 

Italo Canales, dueño de 
la escuela Submar Valpo, 
cuyas dependencias son 
utilizadas para realizar 

clavados extremos, co- 

menta que ha tomado di- 
versas medidas para preve- 
nir accidentes. Cabe recor- 
dar que hace tres años un 
buzo perdió el conoci- 
miento tras caer sobre él 
un joven clavadista. 

Una de las últimas me- 
didas que ha tomado fue 
colocar un cartel en el sitio 
desde donde los jóvenes 

realizan sus temerarias pi- 
ruetas. “El sábado, a las 
ocho de la mañana, se co- 
locó el cartel. Avisé a la ca- 
pitanía ese mismo día, tal 
como melo pidió la autori- 
dad marítima. Ahora ten- 
go que poner otro letrero 
más allá”. 

”Sin embargo, lo me- 
jor sería el enrocado; eso 
se debe gestionar, tal 

vez, a nivel político. Co- 
locar grandes bloques de 
roca aquí y, listo, se aca- 
barían los piqueros”, 

añade Canales. 

Italo comentó que el 
sábado, cuando el sector 
se llena de jóvenes para 
seguir realizando clava- 
dos, la autoridad maríti- 

ma no estuvo presente en 
el lugar. O

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/01/2025
    $660.140
  $1.097.600
  $1.097.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      82.502
      16.000
      16.000
      60,14%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 6


